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令和５年度  第６回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和5年9月27日（水）13:00～13:50 

（中断・総合教育会議） 

15:15～15:25 

 

２ ところ   大垣市役所6階 教育委員会室 

 

３ 出席委員  細江敦教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、沼口諭委員、松岡敦子委員 

 

４ 事務局   平松事務局長、鈴木庶務課長、小塩庶務課長、伊藤学校教育課長、 

山田教育総合研究所長、林社会教育スポーツ課長、鈴木文化振興課長 

髙橋学校給食センター所長、橋本図書館長、吉安庶務課主幹、 

中野庶務課主査 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 議 題 

 

議第４３号  大垣市立学校施設の開放に関する規則等の一部改正について 

議第４４号  令和５年度大垣市教育委員会表彰候補者について 

議第４５号  教育委員会事務局の課長の人事について 

 

報告事項  

１ 令和５年第３回大垣市議会定例会の報告について 

２ 大垣市上石津義務教育学校開設準備委員会の報告について 

３ 大垣市スポーツ推進審議会の報告について 

４ 大垣市金生山化石館運営委員会の報告について 

５ 大垣市上石津郷土資料館運営委員会の報告について 

６ 墨俣一夜城（大垣市墨俣歴史資料館）運営委員会の報告について 

７ 大垣市学校給食センター運営委員会の報告について 

８ 寄附採納について 
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７ その他 

   議第43号から45号、報告事項8については、13時45分～13時50分、15時15分～15時

25分に非公開にて開催した。 
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 開会 13:00 

発言者 発言内容 

細江  教育

長 

それでは、ただいまより、令和5年度第6回定例教育委員会を開催しま

す。本日の議事日程をご覧ください。議事日程に非公開で審議すべき案

件が記載されておりますが、このとおり扱うことにご異議ありません

か。 

＜異議なしの声＞ 

非公開については、このとおり扱うものといたします。 

 

それでははじめに、 

報告事項1「令和5年第3回大垣市議会定例会の報告について」 

説明をお願いします。 

鈴木  庶務

課長 

報告事項1「令和5年第3回大垣市議会定例会の報告について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

 

報告事項2「大垣市上石津義務教育学校開設準備委員会の報告につい

て」説明をお願いします。 

鈴木  庶務

課長 

報告事項2「大垣市上石津義務教育学校開設準備委員会の報告につい

て」 

・スクールバスについて 

・教育課程について 

・開校時の教室配置について 

 

主な発言は、スクールバスについては、添乗員は地域で確保し、実施

期間は、子ども達の様子を見ながら検討していく、災害時の引き渡し訓

練については、渋滞が起きないようにお願いしたいなどのご意見をいた

だきました。 

〇スクールバスについて 

「⑵ 最終の検討要望事項と結果」にあるとおり、各地区からの要望

には全て対応し、バスルートの最終承認をいただきました。 

21ページは、路線別、学年別の乗車見込み人数になります。 

すべての路線で、小学生まで全員座ることができるよう路線を編成し
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発言者 発言内容 

ております。下校については、2 便のバス運行が基本となり、1 便が、

15 時 40 分、2 便が 16 時 30 分です。1・2 年生は早く授業が終わります

が、地域の方に見守り等をお願いして、上級生と一緒にバス下校いたし

ます。 

また、路線バスに乗車したことのない児童もおりますので、児童を対 

象に令和 5 年度中に 2回、お試しバスとして、試乗を実施する予定でご 

ざいます。 

〇教育課程について 

教育課程部会において、上石津学園の概要をリーフレットとしてまと

めました。学校の教育目標は「きづく うごく みがき合う」です。 

目指す児童生徒像は、「予測困難な時代において、夢や目標の実現に

向けて力強く歩み出し、豊かに人生を切り拓いていく児童生徒」及び「人

口減少が続く上石津地域において、グローカルと多様性に豊かに対応し

ていく児童生徒」です。 

教育推進のコンセプトは、3 つにまとめてあります。 

・義務教育 9 年間を 3期に分け、児童生徒の発達段階を十分に踏まえた、

計画的・継続的な教育課程を編成し、指導の充実を図ること。 

・異年齢集団による協働学習を計画的・継続的に実施し、児童生徒の自

発的成長を促すこと。 

・複数の教師で複数の学級・学年を担任する「チーム担任制」を実施し、

一人一人に応じたきめ細かな支援をチームで行うことです。 

このコンセプトを基に、義務教育学校の良さを活かした、3つの特色 

ある学習や活動を組み立てています。 

〇報告事項「開校時の教室配置について」  

配置のポイントは、教育課程の区分 4・3・2 を活かし、異年齢集団で

の学びや関わりの中で、児童生徒の自発的な成長を効果的に促すことが

できるよう、南舎 2 階に低学年と高学年、南舎 1 階に中学年を配置して

います。 

また、2クラスとなる 4 年生・8 年生は、北舎に B 組を配置せざるを 

得ないため、意思疎通のミスや、問題行動の見逃しが発生しないよう、 

各Ａ 組をホームルーム、ランチルーム等と位置づけ、朝の会や給食など

一緒に活動することにより、学園として一体感のある教育環境を確保い

たします。 
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発言者 発言内容 

細江  教育

長 

義務教育学校開校まで、あと半年となりました。今、着々と準備を進

めており、先日、保護者に向けての説明会を終えたところでございます。

4つの小学校と1つの中学校の閉校、義務教育学校の開校が、スムーズに

行われ、意義あるものにしていきたいと思っております。 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

 

報告事項3「大垣市スポーツ推進審議会の報告について」説明をお願

いします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

報告事項3「大垣市スポーツ推進審議会の報告について」 

・令和4年度スポーツ推進事業実績について 

・令和5年度スポーツ推進事業について 

・大垣市第2次教育振興基本計画の実施状況について 

・その他 

 

 主な発言といたしましては、部活動の地域移行について、中学生年代

という大切な時期に、スポーツをする機会がなくなってしまう環境にな

ることは避けなければならない、すでに部活動の地域移行を進めている

他市の状況を聞いていると、うまく移行が出来ていないとのことだが、

学校、地域の方々、保護者、子ども達が一体となり、良いものを作り上

げていきたいというご意見をいただきました。 

 

令和4年度スポーツ推進事業実績、令和5年度スポーツ推進事業、大垣

市第2次教育振興基本計画の実施状況については、別紙資料のとおり説

明。 

細江  教育

長 

スポーツ推進審議会は、通常年1回の開催でございますが、部活動の

地域移行という大きな課題がある中で、今年度は回数を増やして実施を

していく予定です。 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

 

報告事項4「大垣市金生山化石館運営委員会の報告について」 

報告事項5「大垣市上石津郷土資料館運営委員会の報告について」 
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発言者 発言内容 

報告事項6「墨俣一夜城（大垣市墨俣歴史資料館）運営委員会の報告

について」 

説明をお願いします。 

鈴木  文化

振興課長 

報告事項4「大垣市金生山化石館運営委員会の報告について」 

・令和4年度事業実績報告及び令和5年度事業計画について 

 

主な発言といたしましては、1点目は、金生山化石館は全国的に知名

度が高いが、地元での知名度は低く感じる。地元での知名度を上げる工

夫が必要というご意見があり、ＳＮＳでの情報発信、チラシなどを活用

して地域と連携した広報活動を行う旨を回答いたしました。 

2点目は、令和6年度は金生山化石館開館60周年であり、フズリナ発見

150周年でもあるため、何らかの記念事業を実施してほしいとのご要望

があり、予算上の制約がございますが、関係者の協力を得ながら発信し

ていく工夫をしたいと回答いたしました。 

3点目は、他の化石産地では山自体を文化財指定している例もあり、

文化財指定をした方が良い、顕彰活動も実施してほしいとのご要望があ

り、文化財指定には、範囲や保護、所有者の承諾などの課題があること、

顕彰についてはできるところから検討していきたいと回答させていた

だきました。 

4点目は、金生山化石館を博物館相当施設にし、資料の借用による展

示を充実させてほしいとのご要望があり、金生山化石館は博物館類似施

設であり、ハード面などの課題もあり現状では難しいと回答いたしまし

た。 

令和4年度事業実績報告及び令和5年度事業計画については、別紙資料

のとおり説明。 

 

報告事項5「大垣市上石津郷土資料館運営委員会の報告について」 

・会長、副会長の選任について 

・令和4年度事業実績報告及び令和5年度事業計画について 

 

主な発言といたしましては、1点目は、企画展はとても良い展示であっ

た。地域の人が意見を出し合い、昔の物を持ち寄って展示をしているの

で、多くの人にみてもらいたいという評価、感想をいただきました。 
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発言者 発言内容 

2点目は、収蔵資料を地域に公開してほしいとのご要望があり、資料の

中には、地域や家庭の内情に関わるものなど配慮が必要なものもあり、

旧所有者の理解が得られなければ公開は難しいため、課題を解決してい

き、研究のための資料の公開を検討していきたいと回答いたしました。 

3点目は、古い道具など収蔵品を貸出しすることはできるのかとのご質

問があり、資料の状態等にもよりますが、活用できるものがあれば検討

していくと回答いたしました。 

4点目は、除雪について、多良小学校が閉校になると通学路ではなくな

るため、資料館の前の道路が除雪されない可能性があるので、資料館前

までの除雪を要望する必要があるとのご意見があり、今後の除雪ルート

について確認することと、今年度、駐車場など最低限の除雪ができるよ

う除雪機を購入したことをお伝えいたしました。 

令和4年度事業実績報告及び令和5年度事業計画については、別紙資料

のとおり説明。 

 

報告事項6「墨俣一夜城（大垣市墨俣歴史資料館）運営委員会の報告

について」 

・委員長の選任について 

・令和4年度事業実績報告及び令和5年度事業計画について 

 

主な発言といたしましては、1点目は、プレミアム御城印は実物を見る

と大変良いものに感じた。もっと宣伝に力を入れて周知してほしいとの

ご意見があり、報道関係の実績についてご説明いたしました。 

2点目は、文化遺産カードは、文化施設へ出かける良い機会となるため、

これからも進めてほしい。文化遺産カードは全国で行われている取り組

みかというご意見、ご質問があり、市内23か所で配布を行っていること、

愛知県のＮＰＯ法人の取り組みがあり、中部地方を中心に行っている事

業であることを回答いたしました。 

3点目は、学校からの見学を受け入れていただき感謝している、現地を

見ることで知ることが多くあるとのご感想をいただき、引き続き文化施

設の見学等の活用をお願いしたいと回答いたしました。 

令和4年度事業実績報告及び令和5年度事業計画については、別紙資料

のとおり説明。 
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発言者 発言内容 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

 

報告事項7「大垣市学校給食センター運営委員会の報告について」 

説明をお願いします。 

髙橋  学校

給食センタ

ー所長 

報告事項7「大垣市学校給食センター運営委員会の報告について」 

・役員の選出について 

・令和4年度 大垣市学校給食費会計決算の承認について 

・学校給食費物価高騰対策負担軽減事業について 

・大垣市学校給食の概要について 

 

主な発言はありませんでした。 

令和4年度 大垣市学校給食費会計決算の承認、学校給食費物価高騰

対策負担軽減事業については別紙資料のとおり説明。 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、非公開の議案に入

ります。 

 

議第43号「大垣市立学校施設の開放に関する規則等の一部改正につい

て」説明をお願いします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

議第43号「大垣市立学校施設の開放に関する規則等の一部改正につい

て」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第43号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第43号議案は承認されました。 

 

13：50 総合教育会議のため中断 

15：15 再開 

 

細江  教育

長 

それでは再開をいたします。 

議第 44号「令和 5 年度大垣市教育委員会表彰候補者について」説明を

お願いします。 
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発言者 発言内容 

鈴木  庶務

課長 

議第44号「令和5年度大垣市教育委員会表彰候補者について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第44号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第44号議案は承認されました。 

 

次に、議第45号「教育委員会事務局の課長の人事について」説明をお

願いします。 

鈴木  庶務

課長 

議第45号「教育委員会事務局の課長の人事について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第45号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第45号議案は承認されました。 

 

それでは、次に非公開の報告事項に入ります。 

報告事項8「寄附採納について」説明をお願いします。 

鈴木  庶務

課長 

報告事項8「寄附採納について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

 

このほか、全体を通じて何かございましたら、ご発言をお願いいたし

ます。 

細江  教育

長 

特にご発言もないようですので、これをもちまして、本日の定例教育

委員会を閉会させていただきます。 

鈴木  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和5年10月25日（水）14:00～ 

ところ 大垣市役所6階 教育委員会室 

閉会 15:25 

 


